
社会
2021年6月21日 星期一 责编/李焕泉 美编/杰清 校对/德峰

A03
智

慧

海

都

智 慧 海 都
95060

海都讯（记者 黄晓蓉
通讯员 吴惠真) 昨日，
记者从泉州消防获悉，
惠安崇武一酒店为了节
省 200元的清理搬运费，
将废旧杂物堆放在楼梯
口，占用了疏散通道，结
果 被 消 防 部 门 罚 款
30600元。

近日，惠安县消防救
援大队在对惠安崇武某
商务酒店进行检查时，发
现该酒店在其二层的楼

梯口堆放废旧空调外机、
纸箱等杂物，将本应畅通
的疏散通道占用了一大
半，严重影响了人员的安
全疏散，存在占用疏散通
道、安全出口的违法行
为。

考虑到酒店作为人
员密集场所，一旦发生火
灾极易引发群死群伤事
故，为使酒店负责人意识
到上述隐患的严重性，该
大队立即对酒店的消防

违法行为进行立案查处，
并在调查事实清楚、证据
充分的情况下，根据《消
防法》相关规定，给予该
酒店罚款 30600 元的行
政处罚。

该酒店负责人说，前
阵子酒店搞卫生，一部分
废旧物品被清理了出来，
本来喊了搬运工，但因其
要价 200元，酒店觉得有
点贵，所以没有及时清
理，不料因小失大。

李先生是悬停半空的
亲历者，他说大概昨日 10点
多的时候，他们 12个人上了
景区的缆车吊厢，不想在运
送过程中，吊厢突然急加
速，后来又缓了下来，最终
定在空中左右摇晃，“大家

都受到了不同程度的惊吓，
吓死人了。”李先生称，12名
游客中还有1名70多岁的老
者。

“风吹过来，缆车吊厢
成 45度角摇晃。”章女士当
时在等待搭乘缆车，目击

了故障发生，她告诉海都
记者，缆车停留了大概 20
分钟，景区工作人员才解
除了故障，但是景区缆车
暂时不接待游客，自己只
好和同伴再次步行 2 个小
时折返。

记者获悉，位于丰泽
区城东街道的海城花苑，
毗邻海峡体育中心，共7栋
住宅楼及1栋幼儿园，是由
泉州市城建国有资产投资
有限公司建设的集中安置
拆迁居民的一个居住小
区。2012年 6月开始交房
至今，已陆续入住 1122户
居民。

由于人口较多，居民
卫生意识不强，无法自觉
维护环境卫生，尽管前期
有引进物业管理，但该小
区的环境卫生一直不理
想。据泉州市城市管理局
考评中心考评人员介绍，
该小区在早些年中心城区
住宅小区环境卫生考评
中，成绩主要集中在 50多
分，处于靠后状态。这两
年，经新进驻的安雅物业
的运行及业委会的努力，
小区考评成绩上升至80多

分，并持续保持稳定状态。
“我们是在 2019 年 5

月进驻该小区提供物业服
务的。”福建安雅物业管理
有限公司海城花苑服务中
心相关负责人杨梅红告诉
记者，物业管理是一项繁
杂的工作，为做好此项工
作，他们进驻后，费尽心
思，结合小区实际问题，将
服务重点放在小区秩序管
理、环境卫生、绿化美化、设
施设备的维修维护等基本
服务方面，从而进一步提升
小区居住环境。此外，该
小区还把文明氛围营造当
作入驻的第一要务，营造
闽南“家”的温暖，开展五
湖四海一家亲业主义务植
树、我为家园出点力等活
动，营造小区文明的环境
氛围，以优良环境感化人，
以文明环境转化人。

而小区环境变美也离

不开业委会的支持，该小区
物业加强与小区业委会的
沟通，听取业委会意见，听
取各楼幢业主的意见，提出
完善业主文明规约的建议，
供小区业委会参考，为小区
量身定做文明规约。

据悉，2020年 6月，海
城花苑成立业委会后，第
一时间投入30多万用于喷
淋系统、路面等硬件设施
的改造提升。林庭清坦
言，一开始对物业管理是
持怀疑态度的，安置小区
确实不好管理，怕也跟其
他物业一样跑了。但观察
两个月下来，物业人员确
实为小区做了不少实事，
他便与其他几名业主牵头
成立业委会，也给小区建
设做点力所能及的事。如
今，看着小区环境一天天
变好，大家生活舒适,他心
里也甚是高兴。

海城花苑：

物业业委会凝聚合力
安置小区环境更美了

12名游客悬停半空20多分钟
连城冠豸山客运索道出故障，一名70多岁的老者也被困缆车吊厢；所幸故障

很快解除，游客和景区也达成和解

惠安崇武一酒店用旧空调、纸箱等杂物堵楼梯口

为省200元 被罚3万元

驾校私自圈地做驾培被查
海都讯（记者 杨江参

通讯员 王家筑） 近日，
泉州市交通执法支队收
到 12345 热线转来的市
民投诉，称丰泽区城东街
道霞美社区霞新路旁的
一块空置地围墙内有不
少教练车在开展驾驶员
培训业务，存在一定的安
全隐患。

6月 15日下午，派驻
丰泽辖区的执法三大队
经过调查取证，确定现
场教练车所有人为泉州
市丰泽达某机动车驾驶
员培训有限公司，该驾
校许可的训练场地在华
大街道，该驾校涉嫌“在
许可的教练场地外开展
培训活动”违法违规行

为。
这时该驾校现场负

责人赶到现场，对执法
人员称因驾校所在场地
涉及拆迁，临时搬到此
处来过渡训练，已在着
手向行业主管部门申报
备 案 ，并 出 示 了 该 报
告。目前，此案正进一
步调查处理中。

近年来，泉州安置小区环境卫生较之前有较大改观，
但因基础设施不完善、管理不到位等原因，不少安置小区
乱象仍存在。

为推广工作经验，昨起，泉州市城市管理局考评中心
组织媒体深入走访各区安置小区，将树立典型、分享经
验，督促全市物业小区加强管理,改善小区卫生环境，做
好创城迎检工作。近日，我们率先来到丰泽区城东街道
的海城花苑小区。

“自从将小区环境管理
交到专业的物业公司之后，
环境有了很大改变，道路更
干净了，小区绿化美化了，楼
道杂物也没了，电动车停放
也很规范……”海城花苑小
区业委会主任林庭清感慨
道。

近日，在林庭清的带领
下，记者来到该小区看到，
这里绿荫环绕，空气清爽，
车辆一字排开，道路井然有
序。与此前走访相比，记者
明显感到，小区的环境确实
更美了。

首先映入眼帘的是小区
正大门处竖立的一块“海城
花苑欢迎您”的宣传牌，道路

两侧绿化带上还嵌上了萌萌
哒的熊猫、兔子、蘑菇等景观
小品，布置得格外温馨，营造
家的温暖。

该小区虽是安置房，但
绿化很充足，记者见到，种植
的天然草坪，绿油油的一大
片，一些边角的绿化带也遍
植了绿植和鲜花，在喷淋系
统启动作业下，小区绿化得
到充分灌溉。林庭清介绍，
这些绿化带此前黄土裸露严
重，整治一番后，一片绿意盎
然，小区居民都抢着跟花儿
拍照呢。此外，物业还将原
先路边的建筑垃圾堆放处、
露天垃圾围取缔，腾出的空
地一并种植绿化。

随后，记者跟随来到该
小区楼底下，这里地面上已
经规划出电动车停车区域，
电动车均整齐划一地停放在
区域内。“之前可不是这样
的，电动车到处乱停，这里一
辆，那里一辆，看起来杂乱得
很。”林庭清说道。为了纠正
居民乱停放电动车行为，物
业前期下了不少功夫，停放
在区域外的电动车，安保人
员巡查发现后，会立即帮忙
挪进停车区域内，如今居民
逐渐养成习惯，都很自觉将
车子停进区域内。此外，还
加大了物业服务设施的硬件
投入，添置垃圾清扫机、管道
疏通车等设备。

N海都记者 柳小玲
通讯员 邱一漫 文/图

绿化美化提升 车辆停放有秩序

物业、业委会合力 小区环境一天天变好

走了2个小时景区山路，想体验空中看冠豸山丹霞地貌，但意想不
到的是缆车吊厢悬停在半空中，吊厢里的12名游客20多分钟后才被救
下。昨日，来自福州的章女士拨打海都热线通95060报料此事，海都记
者连线冠豸山景区投诉中心，确认确有此事，目前已和游客达成和解。

N海都记者
曾炳光

章女士质疑景区没向游
客做好提醒和缆车故障处置
预案，自己之所以花 240 元
选择A线路，就是想在空中
观看冠豸山丹霞地貌，结果
只能无奈折返，“景区应事先
提醒游客，缆车可能出现故
障，一旦故障发生游客必须
原路折返，大家要根据自己
的体力量力而行做出线路选
择。应该让游客有选择权和
知情权。”

昨天下午 4 时许，海都
记者致电景区游客投诉中
心，被告知确实发生此事，

目前 12 名游客都安全，其
他游客也已经得到妥善协
调。海都记者询问是否可
以和景区负责人了解具体
情况，被告知不方便提供电
话。

海都记者从章女士那里
证实，像她这样的游客得到
两倍门票的赔付。李先生等
危险亲历者，则获得了 5倍
门票的赔付。

据媒体报道，冠豸山客
运索道由福建省旅游发展
集团投资兴建运营，索道项
目总投资 1.3 亿元，于 2018

年 1 月开工建设，2020 年 6
月 18 日全面向游客开放。
索道全长 2300米，连接了冠
豸山风景名胜区主景区天
池与长寿亭，同时把冠豸山
和竹安寨这两个景区有效
地无缝地对接起来。索道
一共 14 个支架点，55 个吊
厢，线路高差 23米，设计时
速每秒 5米，每小时可运送
游客 1500 人，其中有 12 个
是全透明的玻璃吊厢，游客
可以体验飞越山谷峰峦的
刺激感受，以全新视角观赏
冠豸山丹霞地貌。

吊厢45度角摇晃 吓死人了

危险亲历者获5倍门票赔付
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